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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO
DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO DA
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO
SANTO, REALIZADA NO DIA VINTE E OITO DE
SETEMBRO DE DOIS MIL E DEZ, ÀS
QUATORZE HORAS E QUARENTA E CINCO
MINUTOS, NA SALA DAS SESSÕES,
LOCALIZADA NO EDIFÍCIO DA
ADMINISTRAÇÃO CENTRAL, SEDE DA
REITORIA, NO CAMPUS UNIVERSITÁRIO
“ALAOR DE QUEIROZ ARAÚJO”, SOB A
PRESIDÊNCIA DO MAGNÍFICO REITOR,
PROFESSOR RUBENS SERGIO RASSELI, E
COM A PRESENÇA DOS SENHORES
CONSELHEIROS: ALEXSANDRO RODRIGUES
MEIRELES, ANA CLÁUDIA LOCATELI, ANILTON
SALLES GARCIA, ANTÔNIO MANOEL
FERREIRA FRASSON, CARLOS VITAL PAIXÃO
DE MELO, CÉSAR ALCIDES GELLER,
ELIZABETTI ORLETTI, HELIANA SONEGHET
PACHECO, JOSEVANE CARVALHO CASTRO,
LUIS FERNANDO TAVARES DE MENEZES,
MARIA MADALENA DOS SANTOS, MARTA
PEREIRA COELHO, RICARDO ROBERTO
BEHR, SILVANA VENTORIM, VERA LÚCIA
MAIA, SEBASTIÃO PIMENTEL FRANCO,
FRANCISCO GUILHERME EMMERICH,
DULCINETE MACHADO BERMUDES, WALLACE
CORRADI VIANNA, CAROLINA SANTOS PRATA
GRIJÓ, LÍDIA CORDEIRO CAMPOS, JOSÉ
ANÉZIO FERNANDES DO VALE, MOACYR
CORTELETTE JUNIOR E NOELLE DA SILVA.
AUSENTES, COM JUSTIFICATIVA, O SENHOR
VICE-REITOR, PROFESSOR REINALDO
CENTODUCATTE, E OS SENHORES
CONSELHEIROS: FÁBIO RAMOS ALVES,
GLÁUCIA RODRIGUES DE ABREU, LOURDES
MARIA SILVA ARAÚJO, LUIZ ALEXANDRE
OXLEY DA ROCHA, MIRIAN DO AMARAL JONIS
SILVA, APARECIDO JOSÉ CIRILO E ROMÁRIO
CARDOSO MOTA.

Havendo número legal, o Senhor Presidente
declarou aberta a Sessão. 01. APRECIAÇÃO DE ATA: Foram apreciadas e
aprovadas, por unanimidade, as Atas das Sessões Ordinárias dos dias 17 e
31 de agosto de 2010. 02. COMUNICAÇÃO: O Senhor Presidente, com a
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palavra, apresentou votos de boas-vindas ao Conselheiro César Alcides
Geller, suplente da Conselheira Zenólia Christina Campos Figueiredo,
representante do Centro de Educação Física e Desportos neste Conselho.
Ainda com a palavra, o Senhor Presidente fez a leitura do Memorando
nº 287/2010 do Centro de Educação constante do protocolado
nº 756.044/2010-99, in verbis: “Universidade Federal do Espírito Santo. Centro
de Educação. Memo. Nº 287/2010 – CE/UFES. Vitória, 17 de setembro de
2010. Ao: Presidente do Conselho de Ensino Pesquisa e Extensão
(CEPE/UFES). Professor Rubens Sérgio Rasseli. Senhor Presidente,
Informamos a Vossa Magnificência que a professora Mirian do Amaral Jonis
Silva, representante titular do Centro de Educação no Conselho de Ensino,
Pesquisa e Extensão da Universidade Federal do Espírito Santo
(CE/CEPE/UFES) solicitou suspensão do seu mandato em virtude da
aprovação de usa Licença para Capacitação, a partir de 04 de setembro de
2010. Informamos, também, que a professora Eliza Bartolozzi Ferreira,
representante suplente do CE no CEPE, substituirá a referida professora até
que seja feita a eleição dos novos representantes. Respeitosamente.
Prof. Drª. Ivone Martins de Oliveira. Diretora em Exercício do Centro de
Educação da UFES”. A Conselheira Elizabeth Orletti, com a palavra,
comunicou que as informações veiculadas na coluna de Victor Hugo do Jornal
A Gazeta, no domingo, dia 26/09, sobre o processo de revisão do currículo do
curso de Graduação de Serviço Social do Centro de Ciências Jurídicas e
Econômicas (CCJE) não são verdades. Informou que o curso está
trabalhando juntamente com os representantes dos alunos desde 2009, última
reformulação do currículo, antes de encaminhá-lo para aprovação nos órgãos
da UFES e que estão fazendo as discussões de forma ampla e democrática
com o corpo docente e discente, de acordo com as diretrizes de Bases do
Ministério da Educação e da Associação Brasileira de Ensino e Pesquisa em
Serviço Social. Ainda com a palavra, comunicou que foi exigido direito de
resposta à coluna do supracitado jornal, o qual foi concedida no dia
28/09/2010 e que o Curso de Graduação em Serviço Social continuará
esclarecendo as informações errôneas tanto nos instrumentos que tiverem
acesso no interior da UFES quanto na sociedade como um todo.
O Conselheiro Ricardo Roberto Behr, com a palavra, parabenizou a
Conselheira Zenólia Chistina Campos Figueiredo e o professor Carlos
Nazareno Ferreira Borges, pois estes foram eleitos diretora e vice-diretor,
respectivamente, para um período de quatro anos, do Centro de Educação
Física e Desportos (CEFD). Além disso, comunicou que o curso de
Administração do Centro de Ciências Jurídicas e Econômica (CCJE) recebeu
classificação “cinco estrelas”, dentre todos os cursos da Universidade Federal
do Espírito Santo (UFES), no ranking nacional publicado pela Editora Abril.
Devido a isso, parabenizou o trabalho de todos os professores que atuam
nesse referido curso. 03. EXPEDIENTE: A Conselheira Silvana Ventorim,
Presidente da Comissão de Ensino de Graduação e Extensão, com a palavra,
solicitou exclusão do item 04.14 da pauta, processo nº 51.382/2008-16 –
Comissão de Ensino de Graduação e Extensão (CEGE/CEPE) – Projeto de
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Resolução que dispõe sobre o ingresso de alunos refugiados políticos nos
Cursos de Graduação desta Universidade. A exclusão solicitada foi aprovada
por unanimidade. Não houve inclusão e/ou inversão de processos constantes
da pauta. 04. ORDEM DO DIA: 04.01. PROTOCOLADO Nº 755.285/2010-11
– DIRETÓRIO CENTRAL DOS ESTUDANTES (DCE) – Homologação dos
nomes dos novos representantes discentes neste Conselho. O Senhor
Presidente, com a palavra, fez a leitura do Memorando nº 04/2010-2 - DCE,
in verbis: “Universidade Federal do Espírito Santo. Diretório Central dos
Estudantes. Memorando nº. 04/2010-2. Vitória, 16 de setembro, de 2010. Ao
Conselho de Ensino Pesquisa e Extensão da Universidade Federal do Espírito
Santo, Devido ao encerramento dos mandatos dos conselheiros que
representavam os estudantes e a realização de novas eleições no último
período, o Diretório Central dos Estudantes informa seus novos
representantes neste conselho. Sendo válidos os mandatos pelo prazo de um
ano, são eles: • Romário Cardoso Mota, titular, número de matrícula
2006209951, tendo como suplente Laís Fernanda de Sousa Fragoso, número
de matrícula 2007102884. • José Anezio Fernandes do Vale, titular, de
número de matrícula 2008104024, tendo como suplente Danilo Alves Duarte,
número 2007206268. • Moacyr Cortelette Junior, titular, com número de
matrícula 2006100845, tendo como suplente Marcos Nepomuceno Silva com
número de matrícula 2008100178. • Lídia Cordeiro Campos, titular, com
número de matrícula 2009208804, tendo como suplente Juliana Cavalcante
2010100904 de número de matrícula. • Carolina Santos Prata, titular, com
número de matrícula 200920857, tendo como suplente Heider José Borza
com número de matrícula 2007102656. • Noelle da Silva, titular, com número
de matrícula 2007201897, tendo como suplente Raphael Sodré Cittadino com
número de matrícula 2007101987. Solicitamos assim a participação destes no
conselho e desde já agradecemos. Atenciosamente, Midiã Fraga – matrícula:
2007102468 – tel: 98239368. Diretora de Organização – DCE UFES. Em
votação, os nomes dos novos representantes discentes neste Conselho foram
homologados por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO
QUARENTA E NOVE BARRA DOIS MIL E DEZ. Após a homologação, o
Senhor Presidente, com a palavra, convidou os novos Conselheiros Carolina
Santos Prata Grijó, Lídia Cordeiro Campos, José Anézio Fernandes do Vale,
Moacyr Cortelette Junior e Noelle Da Silva para adentrarem a Sala das
Sessões, apresentando, em seguida, votos de boas vindas aos supracitados
Conselheiros. 04.02. PROCESSO Nº 46.195/2008-11 – COLEGIADO DO
CURSO DE GRADUAÇÃO EM MÚSICA/CAr – Projeto Pedagógico do Curso
de Graduação em Música – Licenciatura. A Conselheira Dulcinete Machado
Bermudes, com a palavra, fez a leitura do parecer da Conselheira Zenólia
Christina Campos Figueiredo, ausente com justificativa a esta Sessão, e do
parecer da Comissão de Ensino de Graduação e Extensão, favoráveis ao
referido projeto. Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade.
Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO CINQUENTA BARRA DOIS MIL E DEZ.
04.03. PROCESSO Nº 54.689/2008-79 – COLEGIADO DO CURSO DE
GRADUAÇÃO EM DESENHO INDUSTRIAL/CAr – Projeto Pedagógico do
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Curso de Graduação em Desenho Industrial. O Conselheiro Carlos Vital
Paixão de Melo, com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da
Comissão de Ensino de Graduação e Extensão, favoráveis ao referido projeto.
Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a
RESOLUÇÃO NÚMERO CINQUENTA E UM BARRA DOIS MIL E DEZ.
04.04. PROCESSO Nº 7.060/2009-11 – CENTRO DE CIÊNCIAS JURÍDICAS
E ECONÔMICAS (CCJE) – Projeto Pedagógico do Curso de Graduação em
Administração – Noturno (REUNI). A Conselheira Silvana Ventorim, com a
palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Ensino de
Graduação e Extensão, favoráveis ao referido projeto. Em discussão, em
votação, aprovados por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO
CINQUENTA E DOIS BARRA DOIS MIL E DEZ. 04.05. PROCESSO
Nº 16.298/2010-71 – PRÓ-REITORIA DE GRADUAÇÃO (PROGRAD) –
Aproveitamento de Disciplinas. A Conselheira Silvana Ventorim, com a
palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Ensino de
Graduação e Extensão, favoráveis à autorização do registro no currículo dos
discentes dos cursos de Graduação desta Universidade do aproveitamento de
estudos de disciplinas obrigatórias cursadas como eletivas, pela Pró-reitoria
de Graduação, em caráter de excepcionalidade e somente para o semestre
letivo 2010/2. Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade.
Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO CINQUENTA E TRÊS BARRA DOIS MIL
E DEZ. 04.06. PROCESSO Nº 16.700/2010-17 – MATHEUS DIAS TOZZI –
Solicitação de matrícula. A Conselheira Silvana Ventorim, com a palavra, fez a
leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Ensino de Graduação e
Extensão, contrários à referida solicitação. Em discussão, em votação,
aprovados por maioria. Baixada a DECISÃO NÚMERO QUARENTA E SETE
BARRA DOIS MIL E DEZ. 04.07. PROCESSO Nº 16.697/2010-31 – LUISA
TOZZI DOS SANTOS COLNAGO – Solicitação de matrícula. A Conselheira
Silvana Ventorim, com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da
Comissão de Ensino de Graduação e Extensão, contrários à referida
solicitação. Em discussão, em votação, aprovados por maioria. Baixada a
DECISÃO NÚMERO QUARENTA E OITO BARRA DOIS MIL E DEZ.
04.08. PROCESSO Nº 5.034/2010-91 – LARA MARTINS GOMES DA SILVA
– Recurso/Desligamento. O Conselheiro Josevane Carvalho Castro, com a
palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Ensino de
Graduação e Extensão, contrários ao referido recurso. Após algumas
discussões entre os Conselheiros presentes, o Conselheiro José Anézio
Fernandes do Vale pediu vistas do processo, tendo sua solicitação sido
deferida pelo Senhor Presidente. 04.09. PROCESSO Nº 13.508/2010-79 –
MARIA DA PENHA ALMENARA FERREIRA – Solicitação de liberação de
editais de convocação para matrículas 2010/2. A Conselheira Dulcinete
Machado Bermudes, com a palavra, fez a leitura do parecer da Conselheira
Zenólia Christina Campos Figueiredo, ausente com justificativa a esta Sessão,
e do parecer da Comissão de Ensino de Graduação e Extensão, contrários à
referida solicitação. Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade.
Baixada a DECISÃO NÚMERO QUARENTA E NOVE BARRA DOIS MIL E
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DEZ. 04.10. PROCESSO Nº 14.000/2010-98 – ROGÉRIO ALBUQUERQUE
AZEREDO – Solicitação de não anulação do Concurso Público estabelecido
por meio do Edital nº 33, de 22 de março de 2010, para o Departamento de
Morfologia, área/subárea de Morfologia/Anatomia Humana. O Conselheiro
Wallace Corradi Vianna, com a palavra, fez a leitura do parecer do
Conselheiro Luiz Alexandre Oxley da Rocha, ausente com justificativa a esta
Sessão, e do parecer da Comissão de Política Docente, contrários à referida
solicitação. Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada
a DECISÃO NÚMERO CINQUENTA BARRA DOIS MIL E DEZ.
04.11. PROCESSO Nº 4.428/2010-22 – WILLIAM GOLINO DE FREITAS –
Proposta de alteração da Resolução nº 15/89-CEPE. O Conselheiro Ricardo
Roberto Behr, com a palavra, fez a leitura do parecer do ex-Conselheiro
Rogério Netto Suave e do parecer da Comissão de Política Docente,
contrários à referida proposta. Em discussão, em votação, aprovados por
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CINQUENTA E UM BARRA
DOIS MIL E DEZ. 04.12. PROCESSO Nº 15.445/2010-95 – PRÓ-REITORIA
DE GRADUAÇÃO (PROGRAD) – Proposta de alteração da Resolução
nº 57/2000 – CEPE. O Conselheiro Josevane Carvalho Castro, com a palavra,
fez a leitura de seu parecer e do parecer da Comissão de Ensino de
Graduação e Extensão, favoráveis à referida proposta. Em discussão, em
votação, aprovados por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO
CINQUENTA E QUATRO BARRA DOIS MIL E DEZ. 04.13. PROCESSO
Nº 15.785/2010-16 – COMISSÃO PERMANENTE PARA ELABORAÇÃO DE
NORMAS DE ACESSO AO ENSINO SUPERIOR DA UFES – Programa de
Literaturas de Língua Portuguesa e obras literárias indicadas para os
Processos Seletivos para ingresso nos cursos de Graduação desta
Universidade nos anos letivos de 2013 e de 2014. A Conselheira Silvana
Ventorim, com a palavra, fez a leitura de seu parecer e do parecer da
Comissão de Ensino de Graduação e Extensão, favoráveis ao referido
programa. Em discussão, em votação, aprovados por unanimidade. Baixada a
RESOLUÇÃO NÚMERO CINQUENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E DEZ.
05. PALAVRA LIVRE. A Conselheira Noelle da Silva, com a palavra, solicitou
a inclusão dos discentes Carolina Santos Prata Grijó e Moacyr Cortelette
Junior para integrarem a Comissão de Ensino de Graduação e Extensão;
Lídia Cordeiro Campos e Noelle da Silva, para integrarem a Comissão de
Pesquisa e Pós-graduação e José Anézio Fernandes do Vale e Romário
Cardoso Mota para integrarem a Comissão de Política Docente. Em resposta
à solicitação realizada pela Conselheira Noelle da Silva, o Senhor Presidente
informou que há disponibilidade nas comissões pretendidas. Desta forma, os
Conselheiros Carolina Santos Prata Grijó e Moacyr Cortelette Junior passam a
integrar a Comissão de Ensino de Graduação e Extensão; Lídia Cordeiro
Campos e Noelle da Silva, a Comissão de Pesquisa e Pós-graduação, e José
Anézio Fernandes do Vale e Romário Cardoso Mota, a Comissão de Política
Docente, a partir desta data. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente
declarou encerrada a Sessão às dezessete horas e trinta minutos. Do que era
para constar, eu, Renato Carlos Schwab Alves, secretariando os trabalhos,
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lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, segue devidamente assinada
por mim e pelos Senhores Conselheiros presentes.


